

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil dari penelitian ini dapat disimpulkan dalam dua poin yaitu:

1. Pengelola pasar tradisional Klegenwonosari kecamatan Klirong dalam meningkatkan kesejahteraan pedagang.

- a. Melakukan program penataan kembali terhadap bangunan pasar.
- b. Menyediakan serta merawat sarana dan prasarana pasar sebagai fasilitas pasar seperti, Tempat berjualan yang terdiri dari Los, Kios, dan dasaran terbuka untuk lapak pedagang, tempat parkir, toilet dan kamar mandi, klinik (pos kesehatan pasar), tempat beribadah berupa mushola di ruang yang telah disediakan, tempat pembuangan sampah.
- c. Menetapkan tarif retribusi pasar 1000/hari pasaran untuk biaya keamanan dan kebersihan serta biaya bulanan sebesar 10.000.
- d. Menciptakan suasana pasar yang aman, bersih, tertib dan rapih.

Hal ini sesuai dengan hasil observasi bahwa peran pengelola pasar tradisional desa klegenwonosari mengupayakan yang terbaik dalam meningkatkan kesejahteraan pedagang dengan memberikan pelayanan serta fasilitas sarana dan prasarana pasar yang lebih baik dari sebelumnya.

2. Peranan pasar tradisional bagi kesejahteraan pedagang dalam perspektif ekonomi islam di pasar tradisional Klegenwonosari kecamatan Klirong Kabupaten Kebumen.

Pasar tradisional Klegenwonosari berperan dalam meningkatkan kesejahteraan pedagang sejalan dengan peranan sosial yaitu dengan menyediakan barang barang kebutuhan harian dan keperluan lainnya, serta pelayanan pada daerah setempat. Terbukti dengan adanya sebagai tempat untuk bertemunya penjual dan pembeli di pasar tradisional Klegenwonosari membuktikan bahwa proses transaksi setiap hari terjadi di pasar tradisional Klegenwonosari. Serta keunggulan pasar tradisional Klegenwonosari juga menjadi salah satu kelebihan yang membawa dampak pada minat pembeli berbelanja di pasar tradisional Klegenwonosari.

Pasar tradisional Klegenwonosari berperan dalam meningkatkan kesejahteraan pedagang sejalan dengan peranan ekonomi yaitu dengan mendukung kegiatan ekonomi masyarakat untuk menghasilkan keuntungan finansial bagi semua pihak yang terlibat dalam proses perdagangan di pasar tradisional dan juga untuk menambah pendapatan bagi daerah setempat. Terbukti dengan adanya pedagang mendapatkan keuntungan setiap bulannya yang dapat digunakan untuk memenuhi kebutuhan sehari-hari. Hal itu diakui sangat berperan penting dalam menunjang kesejahteraan pedagang, dengan pendapatan yang dapat dihasilkannya, pedagang dapat merasakan manfaat yang dapat membuat keberlangsungan hidup dengan tercukupinya kebutuhan

dharuriyat, hajiyyat, dan tahsiniyyat. Pedagang dapat hidup dengan merasa senang aman dan nyaman. Peran pasar bagi kesejahteraan dalam perspektif Ekonomi Islam ini sudah dirasakan manfaatnya sesuai dengan konsep kesejahteraan menurut al-Ghazali yaitu terpenuhinya kemaslahatan. Kemaslahatan merupakan terpeliharanya tujuan syara' (*Maqasid al-Shari'ah*).

B. Saran-Saran

Berdasarkan hasil temuan penelitian berikut saran-saran sebagai berikut :

1. Bagi Pengelola pasar untuk lebih memperhatikan sarana dan prasarana yang seharusnya dibutuhkan, seperti mushola yang lebih memadai, disediakannya alat pemadam kebakaran, dan tempat pengelolaan limbah air lebih baik agar kedepannya pedagang lebih nyaman, untuk selebihnya pelayanan pengelola pasar sudah baik dalam mengorganisir tempat serta fasilitas yang ada, dan juga mungkin perlu adanya papan reklame terkait dengan nama pasar agar masyarakat luar kecamatan dapat lebih mengenal nama asli pasar tradisional ini. Supaya pasar tradisional Klegenwonosari menjadi pasar tradisional yang semakin eksis di kalangan masyarakat yang dapat menjadi salah satu tempat yang berperan lebih banyak dalam membantu perekonomian lokal daerah serta membantu masyarakat mencapai kesejahteraan.
2. Bagi pedagang untuk lebih baik dan menjaga segenap fasilitas yang ada supaya fasilitas yang ada di pasar dapat dimanfaatkan dalam jangka waktu yang lebih lama. Karena menjaga kebersihan dan ketertiban merupakan tanggung jawab bersama.

3. Perlunya penelitian selanjutnya agar kita dapat mengetahui sejauh mana peran pengelola pasar meningkatkan kesejahteraan sesuai dengan program.

C. Penutup

Peneliti menyadari bahwa dalam penulisan terdapat kekurangannya dan semoga informasi yang tersampaikan di skripsi ini dapat membawa manfaat untuk kita semua. Terakhir puji syukur saya haturkan kepada Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dengan menghadirkan semua pihak yang secara tulus membantu dan mendukung saya hingga penulisan skripsi ini selesai. Kritik dan saran yang membangun saya harapkan supaya dalam penulisan selanjutnya menjadi lebih baik.